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今年年初，山东莱

西县委书记桂占山同志

在县委扩大 会 议 上 宣

布：1984年要把完成税

收任务列为全县十二项

考核指标之一。这件事

对在座的主管局和公社

的书记们震动很大，他

们知道桂占山同志过去

就很重视 税 收 工 作，
1983年全县超额23.3%
完成全年税收任务，是

与县委书记亲自抓税收

分不开的；但是，把税

收工作提到如此重要的

地位，在莱西县还是第

一次。
一月中旬的一天，

我们利用一次会议上的

间隙时间，访问了桂占

山同志，请他谈谈对加

强税收工作领导 的 感

想。寒喧几句之后就转入了正题。桂占山同志

说：“税收工作同其它工作一样，有认识，就

有突破；有新认识，就有新突破。”

他告诉我们：“依法征税本属正常性的工

作，可现在有些人却觉得不正常了。比如有人

抱怨，工厂企业赚的钱，都叫税务局要去了；

有人说，向个体户征税就会把个体户征垮；等

等。这些错误的说法，如果出自普通的老百姓

之口，还情有可原，遗憾的是，我们有相当一

部分单位的领导干部也毫无根据地随声附和，
这就很成问题了。我想，根本问题在于他们对

国家的税收缺乏正确的认识。”

当我们谈到，由于县委重视，去年莱西县

税收工作取得很大的成绩时，桂占山同志谦虚

地说：“离上级的要求还差得远哪！”他吸了

一口烟，接着说：“要说抓税收工作，1983年

我们主要做了两件事。第一件事，是疏通干部

的思想。去年在县委召开的集资会上，我们认

识到，国家财政收入的90%来源于税收，非抓

不可，但基层的多数同志对这个问题还认识不

足。所以，我在会上单独讲了做好税收工作的

问题，我把这次讲话叫做‘实弹演习’。直到

8月份，才在县委扩大会议上正式‘出战’，
即联系我县经济建设和工农业生产 的 发 展 情

况，用看得见，摸得着的事实，讲了社会主义

税收的性质和作用，讲了税收取之于民、用之

于民的道理，讲了促进经济建设事业发展的意

义。就这样，我们先后在县委扩大会议上讲过

4 次。县人民政府党组也就税收问题进行了两

次专门的研究，县委、县人民政府、县人大、
县政协联席会上还专门听取税务局长关于税收

问题的汇报。另外，还由县委分管生产的副书

记亲自抓税收工作。第二件事，是充实了税务

干部队伍。鉴于当前税收人员不足，任务繁重

的实际情况，我们优先给税务局增加了35名税

收人员。我们算了一笔帐，我县一个税务干部

一年能征收税款19万元，这个赚钱的买卖，为

啥不干呢！”。
我们被桂占山同志风趣的话逗笑了。我们

来访之前，曾作过一些调查，由于县委领导重

视税收工作，莱西县各个公社的领导也重视了

税收工作。姜山公社的党委书记听了县委书记

关于做好税收工作的讲话后，回到公社立刻找

税务所长，要他给公社干部讲税收课。现在，

全县上下都关心税收工作，税务干部 普遍 反

映，税收工作好做得多了。
最后，我们请桂占山同志谈谈对1984年全

县税收工作的展望，他满怀信心地说：“我在

最近的县委扩大会议上讲过，各部门税收任务

完成得好坏，是衡量对国家贡献大小的一个标

准。我们已把税收工作列为1984年的一项评比

指标。相信在党的领导下，在各有关部门的大

力协助配合下，在广大税务干部的努力下，我

县一定能够更好地完成今年的税收任务。”

访问结束了。我们一直在想，随着基层税

收工作的加强，整个税收工作将会出现一个崭

新的局面。
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